

Val de Briey Assomption : 11 lycéens à Nancy pour se souvenir des enfants déportés

Depuis la rentrée de septembre, les élèves du lycée de l'Assomption se sont inscrits dans un parcours mémoriel autour de la Shoah. Après un voyage à Auschwitz et la rencontre avec des historiens, ils ont été invités à participer au dévoilement de la plaque commémorative dédiée aux enfants déportés à Nancy.

C. Pi. - 21 mars 2024



« Les élèves sont devenus des passeurs d'histoire », souligne leur professeur d'histoire Jérôme Fiumara.

Ils ont été 1 104 à avoir subi la déportation en Lorraine entre juillet 1942 et juillet 1944. On parle ici d'enfants, arrachés à leurs familles, à leur quotidien, à leur innocence. Déportés, puis exterminés dans les camps. Seuls 424 échappèrent à la mort. Pour ne jamais les oublier et après dix ans de travail, l'Association pour la mémoire des enfants juifs déportés de Lorraine (AMEJDLOR) a dévoilé une plaque commémorative, où les noms de ces milliers d'âmes volées ont été gravés.

Ce mémorial a pris sa place sur le nouveau site du rectorat à Nancy. « Le dévoilement de cette plaque commémorative est aussi l'occasion de donner à voir le vaste travail pédagogique de nos enseignants autour de la transmission de la mémoire », a souligné Richard Laganier, recteur de l'académie de Nancy-Metz.

« Indispensable que les jeunes prennent le relais de la transmission »

C'est justement à travers un vaste parcours mémoriel que ce sont engagés les élèves du lycée de l'Assomption de Briey. [En décembre dernier, 71 d'entre eux s'étaient rendus en Pologne au camp d'Auschwitz, ainsi qu'au centre des congrès de Nuremberg, au ghetto de Varsovie et à Prague. Les historiens Tal Bruttman et Marie Moutier-Bitan sont ensuite venus dans l'établissement briotin](#) pour partager leurs connaissances avec les adolescents. Autre moment fort, la rencontre avec un enfant caché durant la guerre.

Les élèves du lycée de l'Assomption et leurs professeurs se sont rendus à Nancy, le jour du dévoilement de la plaque.

Les élèves ont été invités à participer à la cérémonie par Richard Laganier, le recteur et Henri Rozenfarb, président de l'AMEJDLOR.

Aussi, Richard Laganier, le recteur, et Henri Rozenfarb, président de l'AMEJDLOR ont convié les élèves de l'Assomption à participer à ce moment fort. Onze d'entre eux, accompagnés par leurs profs M. Fiumara, M. Kaprez, M. Poutot et Mme Pecoraro, ont ainsi fait le déplacement jusqu'à Nancy et ont pu présenter leurs différents projets artistiques. Capucine Lopera, élève de 1^{re}, a lu un poème de Martin Niemöller. « Je suis vraiment très fier de mes lycéens. Je sais que tous sont désormais des passeurs de mémoire, celle des millions de morts assassinés par les nazis. À l'heure où les rescapés sont de moins en moins nombreux, il est indispensable que la jeunesse prenne le relais de la transmission. C'est notre travail d'enseignants », souligne Jérôme Fiumara, professeur d'histoire.



Les élèves du lycée de l'Assomption de Briey sont inscrits dans un parcours mémoriel autour de la Shoah.



Capucine Lopera (à gauche) a lu un poème de Niemöller.



Les élèves du lycée de l'Assomption et leurs professeurs se sont rendus à Nancy, le jour du dévoilement de la plaque. Photos Lycée Assomption Val de Briey